



Guanella NEWS

Notiziario della Casa Generalizia dei Servi della Carità - Anno XXII (II Serie) - Direzione e Redazione: Centro di Comunicazione

Avoir un amour sans frontières

Nous célébrons la solennité du Sacré-Cœur de Jésus, un événement annuel spécial pour nous Guanelliens car le Fondateur a voulu lier le renouvellement des vœux religieux à ce jour par dévotion. (pag.1).

Réunions du Conseil général du mois de juin

Une évaluation de «l'École Guanellienne» a été faite pour les 16 confrères anglophones; le bilan définitif de 2021 et les différentes demandes adressées au commissariat général, sur les legs, arrêtés de cession, etc., ont été approuvés; nous passons au calendrier des voyages, vacances des confrères de la curie pour les mois de juillet-août 2022 (pag.3).

En route pour le jubilé

P. Pino Venerito et le P. Nico Rutigliano participé à un Symposium qui a eu lieu le 18 juin dans l'Aula del New Synode au Vatican pour aborder le thème "Inclinez-vous devant la vie". (pag.4).

News di Congregazione

Notizie e Avvenimenti;
Confratelli e parenti defunti.



«Enfants, aimez-vous les uns les autres non pas de la tête vers le haut, mais de la tête vers le bas»

Don Carlo Bernareggi

Avoir un amour sans frontières

Chers confrères,

Nous célébrons la solennité du Sacré-Cœur de Jésus, un événement annuel spécial pour nous Guanelliens car le Fondateur a voulu lier le renouvellement des vœux religieux à ce jour par dévotion.

Chaque année nous est offerte l'opportunité providentielle de reconstruire un lien d'amitié avec le Seigneur, de démontrer par des actes que nos cœurs ont changés et que l'Esprit au cours du voyage de l'année dernière nous a renouvelés et transformés pour toujours faire de nous l'Évangile du Christ. Jésus est plus lisible et transparent, et bien que le cours de l'année ait été plein de pauses, d'arrêts, de

compromis et de contradictions, la Parole de Dieu nous relève et nous invite à faire confiance à la miséricorde de Dieu, malgré les reproches de nos cœurs : " Dieu est plus grand que notre cœur et sait tout" (1 Jn 3, 18-20) "Si quelqu'un est en Christ, il est une nouvelle créature, ici les choses anciennes sont passées, elles sont nées de nouveau" (2 Co 2 : 5 -17).

Dans ma visite aux communautés de la Congrégation, je constate ce renouveau apporté par l'Esprit, accueilli et partagé par les frères. Je recueille beaucoup de satisfactions et d'expressions de bien-être à la fois spirituellement et dans l'expérience de la mission guanellienne avec ce que font les communautés.

J'observe dans chaque communauté l'assistance de la Providence qui rend beau et nouveau même l'ancien et le quotidien.

Je suis très heureux de voir tout ce que le monde des laïcs, préparé et motivé, partage avec nous en tant que coresponsables et pas seulement en tant que collaborateurs professionnels.

Je respire l'espérance, de nouvelles choses qui se développent, des ouvertures avec une vision d'avenir, qui conduisent notre Congrégation à être une réponse prophétique et actuelle aux défis et aux besoins du monde qui nous entoure.

Dans toutes les communautés, je vois l'ouverture à Dieu, la prière, l'engagement spirituel personnel et communautaire, le dynamisme dans notre être consacré et pas seulement les responsables ou les coordinateurs d'une institution caritative ou pastorale.

Au Très Saint Cœur de Jésus je confie la vie fraternelle de nos communautés pour que petit à petit nous puissions faire un saut qualitatif : nous nous aimons avec notre cœur, avec la personne que nous sommes. J'ai rappelé à de nombreux confrères une phrase de notre Père Maître Don Carlo Bernareggi : "Enfants, aimez-vous les uns les autres non pas de la tête vers le haut, mais de la tête vers le bas", de tout notre être à la recherche de leur progrès et de leur bonheur. C'est la prière que je confie au Cœur de Jésus en cette année de solennité.

Pour tout le reste, merci confrères pour tout ce que vous annoncez avec fidélité et cohérence. Bonne Fête du Sacré-Cœur !

Père Umberto

Grosseto, 23 juin 2022

Réunions du Conseil général du mois de juin

Notre rencontre a commencé le 6 juin et le premier thème était la mémoire des frères récemment décédés: le père Gino Tremante, le père Giampiero Viganò et le père Mario Lino Mapelli, ainsi que la mémoire de l'expert-comptable Maurizio Pallotta.

Puis nous avons vu l'état de santé de certains confrères.

Ensuite, la situation de chaque organe directeur de la congrégation a été vue. Nous écoutons le rapport des confrères absents de chez eux visitant les différentes communautés du monde : P. Umberto (Brésil), P. Franco (USA) et P. Rathinam (RD Congo)

Une évaluation de «l'École Guanellienne» a été faite pour les 16 confrères anglophones, de la visioconférence entre le Conseil Mondial des Coopérateurs Guanelliens et les deux représentants des Conseils Généraux de la FSMP et de la SdC.

Sur le thème de l'Economie, le bilan définitif de 2021 et les différentes demandes adressées au commissariat général, sur les legs, arrêtés de cession, etc., ont été approuvés.

Enfin, nous passons au calendrier des voyages, vacances des confrères de la curie pour les mois de juillet-août 2022.

Le 13 juin à 9h30 nous avons eu un inter-conseil avec les FSMP dans leur curie générale. Les sœurs avaient pré-expédié l'Odj.

En effet, nous analysons et discutons :

1) **Document de Base des Projets Éducatifs Guanelliens**: Tout le monde a été informé que le travail de mise à jour est à mi-parcours. Il est prévu que le document de base susmentionné sera présenté à tous.

2) **Lettre de Communion de la Famille Guanellienne**: nous avons appris qu'une commission a été constituée pour revoir et analyser le contenu de la lettre.

3) **Organisation des JMJ 2023**: Nous avons un référent pour chaque province qui reçoit des informations et mises à jour en préparation de cet événement.

4) **Expérience Manaus**: L'expérience est évaluée positivement. L'évêque local a loué l'activité des frères et sœurs. La présence de coopérateurs guanelliens est attendue.

5) **Projet Plateau en RD Congo**: Les sœurs font des activités agricoles dans la zone agricole du Plateau, il y a un désir pour les sœurs de s'y installer.

6) **Projet Val Chiavenna "Dans ses pas"**: Jusqu'à ce que la seule province italienne de la SdC soit établie, le projet est suspendu.

7) **Familles Charismatiques**: lors de la participation à ces rencontres, plus de clarifications de nature réflexive-théologique sont attendues.

8) **La mission de la SdC en Roumanie**: nous exprimons notre décision de commencer la construction d'une maison pour handicapés à Iași, sur le terrain adjacent aux sœurs. Il commencera lorsque nous aurons toutes les autorisations nécessaires. Pour le moment, les sœurs confirment que nos confrères peuvent résider dans leur maison à Iași. Quant à Bucarest, il faudra une restructuration, des démarches sont en cours pour cela, ainsi qu'une aide économique du gouvernement.



En route pour le jubilé

L'Archiprêtre de la Basilique Papale Saint-Pierre, le Cardinal Mauro Gambetti, en même temps que Vicaire de Sa Sainteté pour la Cité du Vatican, a invité toutes les Congrégations Religieuses à un Symposium qui a eu lieu le 18 juin dans l'Aula del New Synode au Vatican pour aborder le thème "Inclinez-vous devant la vie".

La rencontre représente le premier rendez-vous d'un chemin par lequel la Basilique Saint-Pierre veut se préparer au Jubilé de 2025 avec l'Encyclique Fratelli Tutti du Pape François comme horizon. A partir de cette année, afin de répondre à l'invitation du Pape à s'ouvrir à l'amitié sociale et à la dimension de la fraternité comme antidote à l'exclusion et à la haine, des rencontres sont proposées autour des thèmes de la proximité et de l'attention (2022), de la réconciliation et de l'épuration de la mémoire. (2023) et l'amour politique (2024).

Les étapes qui nous permettront d'atteindre l'expérience jubilaire en 2025 veulent approfondir les thèmes proposés, inviter à la réflexion et encourager l'échange d'expériences.

Au nom des Serviteurs de la Charité ont participé le P. Pino Venerito et le P. Nico Rutigliano. La rencontre, la connaissance et l'engagement vécus en communion autour de la Basilique Saint-Pierre ont été l'occasion de construire concrètement une fraternité et une amitié sociale.

Nous nous identifions à l'esprit du Samaritain dans la parabole de l'Évangile de Luc, devant lequel, écrit le Pape dans Fratelli Tutti, « Nous sommes tous responsables du blessé qui est le peuple lui-même et tous les peuples de la terre. Prenons soin de la fragilité de chaque homme, de chaque femme, de chaque enfant et de chaque personne âgée, par cette attitude solidaire et attentive, l'attitude de proximité du bon Samaritain » (n. 79).



Père Nico

News di Congregazione



Notizie e Avvenimenti di Consacrazione

✓ Tre postulanti, **Kulandhai Yesu, Bonaventura e Maria Susai**, sono entrati in Noviziato, scuola di santità, il 30 maggio 2022, a Bangalore, India.

✓ I Novizi, **Rex Milton, Stephan Raj**, hanno emesso la loro Prima Professione il 31 maggio 2022 nella Casa di Noviziato a Bangalore, "Guanella Preethi Nivas", Karnataka, India.

✓ Il 21 giugno hanno rinnovato i loro voti religiosi in "House of Providence community", Saigon, Vietnam, i chierici **John the Baptist Nguyen Luong Hoang, Peter Nguyen Van Dien, Paul Nguyen Van Dao, Joseph Nguyen Thanh Tam, Joseph Phan Van Dung, John the Baptist Nguyen Dinh Cuong, Peter Khoa Nguyen Khac Hung, Peter Tran Van Tam, Peter Bui Duc Phuc** nelle mani del superiore locale, don Jerin Presenna.

✓ Anche a Manila hanno rinnovato la professione religiosa temporanea i chierici **Augustine Tran Thanh Tung, Eris Zeus Boquiron, Francis Bilaro, Joseph Pham Dinh Khiet, Harry Indonilla, Michael Adlaon, Peter Ha Quoc Thang, Francis Le Van Toan** il 21 giugno durante la santa messa presieduta da don Luigi de Giambattista, delegato della SMD nel "Guanella Center", Quezon City, Filippine.



Nella Casa del Padre



Confratelli defunti

✓ Il 21 aprile, presso l'Ospedale di L'Aquila, è tornato alla Casa del Padre il nostro Confratello **Don Gino Tremante** all'età di anni 87. Il rito funebre si è tenuto il 28 aprile nella Chiesa di S. Pietro Apostolo in Pagliare di Sassa, L'Aquila. Le sue ceneri si conservano nel cimitero di Pagliare di Sassa, L'Aquila.

✓ Il 13 maggio, festa della Madonna di Fatima, è spirato nel Signore il nostro Confratello **Don Giampiero Viganò**, anni 88, presso la Casa Madonna del Lavoro di Nuova Olonio (SO). Il rito funebre si è tenuto nella Chiesa parrocchiale e la sua salma è stata tumulata al paese natale di Villa Grande di Valgrehentino (LC).

✓ Il 28 maggio, dopo pochi giorni di ricovero presso l'Ospedale Valduce di Como, è spirato il nostro Confratello **Don Mariolino Mapelli**, a 64 anni. Il funerale si è tenuto a Como in Santuario il 31 maggio. A seguito della Celebrazione la sua salma è stata tumulata nel Cimitero di Albese (CO).



Famiglia guanelliana e parenti defunti dei Confratelli

✓ La Sig.ra **Arumai Selvi** (76 anni), zia paterna e madrina del nostro confratello don S.A. Lourduraj, è deceduto il 4 aprile 2022 per problemi di salute a Thennur, India.

✓ Il 5 aprile, in Congo, è deceduto anche il **sig. Antoine Mbokoso**, il padre del nostro confratello Jose Mbokoso.

✓La **Sig.ra Mariammal**, madre del nostro confratello don Maria Arockiadoss SdC, è morta il giorno 8 aprile a Varadarajanpet, Aryjalur, Tamil Nadu (India), all'età di 72 anni.

✓Il 12 aprile è deceduto il **Sig. François Nsekeyi**, zio del nostro confratello don Gedeon Ntambo Enewa che sta in Romania. Il Sig. François Nsekeyi è deceduto nel villaggio di Bokoro (diocesi di Inongo), nella Repubblica di Congo. Era malato da tre mesi. Ha lasciato 3 bambini.

✓Nella Casa "Don Luigi Guanella" di Milano, il 17 aprile, è deceduta **Suor Teresa Serpe**. Era nata a Casabona (Catanzaro) nel 1931. I funerali sono stati celebrati nella Chiesa di S. Ambrogio ad Nemus in Milano. È stata sepolta nel Cimitero di Albese (Italia).

✓Il 24 aprile è deceduta, all'età di 101 anni, **Suor Alfonsina Decensi**, nella Casa Sacra Famiglia di Mese (Italia). Il 19 marzo 2018 era entrata nella Congregazione delle FSMP (fusione Congregazione). Aveva professato l'11 dicembre 1948 tra le Pie Figlie della Sacra Famiglia di don Primo Lucchinetti. È stata sepolta nel Cimitero di Mese (Sondrio).

✓Il 26 aprile è morto a Sirone, Lecco (Italia), all'età di 96 anni, il papà di don Giuseppe Pozzi, il **Sig. Luigi Pozzi**.

✓**Suor Giuseppina Signori** è deceduta nella Casa Santa Chiara di Albese, Como, il 16 maggio 2022. I funerali sono stati celebrati nella Chiesa della stessa Casa ed è stata sepolta nel Cimitero di Albese con Cassano (CO). Aveva 92 anni.

✓**Suor Dolores Teresa Brandolese** è deceduta il 26 maggio nella Casa Santa Chiara di Albese, Como. Nella sua lunga vita (95 anni) era stata in alcune case dei SdC (nell'anno 1985-1986 è stata alla Scuola Materna a S. Giuseppe al Trionfale e nell'anno 1986-1987 alla Scuola Materna di Ferentino). È stata sepolta nel Cimitero di Fratta Polesine (RO).

✓**Suor Germaine Bochud** è deceduta il 26 giugno nella Casa Santa Chiara di Albese, Como. Aveva 89 anni. I funerali sono stati celebrati nella Chiesa della stessa Casa ed è stata sepolta nel Cimitero di Albese con Cassano (CO).

✓Il 21 giugno è deceduta in Brasile, La Sig.ra **Verônica Demoliner**, mamma del nostro confratello Pe. Flávio Demoliner.